
    上海市重大工程及重点项目再次按下“播放键”，上海“一江一河”工程正在有条不紊地推进中。复工后的

黄浦江苏州河口公共空间贯通工地，施工人员正紧锣密鼓地进行防汛墙和景观提升的综合改造施工。
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彭浦镇绿园小区加装电梯按下“快进键”
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    今年高考延期，考生备考学习

的时间更长了，如何做好备考期间
的时间管理？沪上高三学子即将在

本月 27日率先迎来开学，此前仍有
半个多月的时间需要继续宅家学

习，没有小伙伴面对面朝夕相处，学
习动力渐渐感到不足怎么办？还没

有明确的大学目标，如何应对？“学

霸”大学生前辈为备考考生们支招，
分享“过来人”的成功经验。

“这一段时间的复习，就等于马

拉松比赛的最后阶段的冲刺，对高

考结果有非常大的影响，十分关键，
所以合理有效的时间管理非常重

要。”上海交通大学致远学院本科
生、“三好学生标兵”张振最想和学

弟学妹们分享时间管理经验，他建
议考生对于时间安排，首先要有一

个宏观的把握，对自己每天要做哪

些事情、做多长时间要有理性的规
划，比如每天学习几个小时、锻炼多

长时间等；在此基础上，要有更具体
的计划，精确到每个小时或每个项

目的具体时间。
张振认为，虽然现在有很多 App

帮助记录规划，但这段冲刺时间或许

更应该减少手机干扰和依赖，不妨用

最传统的方式———用笔和纸进行记
录，贴到一个醒目的位置，时时刻刻

提醒自己，每天晚上也可以写写当
天完成进度的总结和反思。

“独自在家复习，难免会有懈怠
的时候，这个时候，除了适度休息，

不妨用身边优秀同学的例子、或是

历史上非常著名人物的奋斗经历来
激励自己。相信学会独处、学会时间

管理，不仅能够帮助大家取得一个
好的成绩，这对于大学的学习和以

后人生都大有裨益。”
3月，清华大学、上海交通大

学、南京大学、浙江大学、武汉大学

以及西安交通大学等六校联合发起

“春霖助学行动”，组织大学生利用
在家学习的空余时间，给国家贫困

地区专项招生计划实施区域的高三
学生进行远程辅导，帮助大家克服

不利条件、全力冲刺高考、实现升学
梦想。上海交通大学 100名品学兼

优的志愿者在线辅导了 477 名学

生，除了学科问题，学习动力是考生
们提问聚焦的高频词。

学长们总结经验认为，哪怕暂
时还没有明确具体的目标学府，但

考大学的信念要坚定，不要放弃，
要明确参加高考取得更好的成绩

是高中学习阶段的目标之一，因此

要珍惜这段时间，积极备考。还可

以看一些大学的宣传视频，期待自
己的大学生活，能让自己更有学习

的动力。
没有学校学习氛围有惰性怎么

办？学长学姐建议，可以结伴学习，通
过网络约定伙伴一起完成学习任务，

互相督促鼓励，也可以提高效率。

刷了很多题仍然没有提升怎么
办？“可以多和周边同学交流学习方

法，借鉴其他优秀同学的学习方法，
让自己得到提升；还可以静下心来

分析自己的短板，并花更多的时间
去提升解决短板，要对自己负责。”

本报记者 易蓉

高考最后冲刺在即，缺乏学习动力怎么办？ 学霸前辈支招———

学会独处 具体精准规划时间

    “你胖了吗？ ”“我胖

了。 ”再加一连好几个或
哭或怒或尴尬的表情，微

信私聊里多了这样的话
题，起因便是“宅”。 某网

购平台的数据显示，2月
以来面粉的销售额是去

年同期的 4倍，烘焙必须

用的酵母，在 2月上旬销
售额就达到了去年同期

的 10倍。 已听到好几个
朋友自问自答：“疫情以

来，我们少吃了吗？ 除了
没有上饭店聚餐，每天在

家里该吃的鱼肉、鸡蛋、

蔬菜、水果乃至零食，少
吃了什么？ ”

很多人胖了， 但很多人的口

袋没有“胖”，或者还“瘦”了点。这
毋庸讳言， 全球都在经历着经济

大阵痛。 期待老百姓的口袋逐渐
“胖”起来，靠什么？当然要靠促进

生产、扩大供给。 企业复工复产，

经济才能复苏激活。 用习总书记

近日在浙江考察时说的话， 就是

要有力有序推动复工复产提速扩
面。那么，“提速扩面”的显见成果

又是什么？ 昨天的商务部例行新
闻发布会给出的答案很直接，叫

作 “市场消费触底回升、 稳步向
好”。 数据显示，全国大型农产品

批发市场、大型超市、百货商场、

品牌便利店、 电商平台及快递开

业率均在 95%以上。

转眼，五一节快到了。 “五天
长假去哪儿”成了一道前所未有的

难题。 此前，经济学家说过一句深
刻的话：“最近你宅在家里省下来

的钱，其实就是别人的收入。”不是
吗？这段日子你花在美容美发上的

钱少了，而这正是本该装进那些店

家老板和员工口袋里的钱啊。

在做好疫情防控工作前提

下，早日实现产业链联动复工，这
样才能有效带动全国的复工复产

提速扩面。 一方面严防疫情不松
劲， 另一方面市场消费也要扶摇

直上，欣欣向荣。逛商场、赏风景、

尝美食，吃吃吃、买买买、玩玩玩。

这样的景象重回社会生活的正常
轨道， 离不开复工复产的提速扩

面，同样，我们每个人也在用自己
的消费助力经济向好发展。

在现代经济社会里， 人人都
是生产者，人人又都是消费者。真

正的经济规律是“要胖一起胖，要
瘦一起瘦”。
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    本报讯 （记者 江跃中 特约

通讯员 顾武）4月 7日上午，在静
安区彭浦镇绿园小区中心广场休

闲长廊下，小区 3号楼业主代表、
小区业委会代表与新时达电梯公

司代表，在居民区党总支、居委会、
物业公司等单位负责人的见证下，

签订了 3 号楼加装电梯协议，至

此，仅一周多时间，绿园居民区已
有 1幢楼开工加装电梯，3幢楼完

成加装电梯签约，复工复产的速度
和力度强劲。

位于沪太路 883 弄的绿园小
区，12幢楼宇均为多层无电梯老旧

房屋，业主也大都是上下楼不方便
的老年人，对加装电梯心情迫切。

小区 10号楼业主对装电梯意见最

统一，行动也最快，该楼电梯从

2019年 10月开工加装，到今年 1

月中旬启用，仅用了 3个月左右。6

号楼加装电梯启动虽然受疫情影
响，耽搁了一段时间，于 3月 30日

开工，但这也是疫情发生以来，全
区第一个管理部门发放的开工立

项备案手续齐全的电梯加装项目。

看到 6 号楼加装电梯项目已
开工建设，同一小区其他楼的业主

们自然“眼红”心急，大家纷纷聚集

在一起，商议本楼电梯加装事宜。

特别是原来没有列入今年加装电
梯计划的 11 号楼的全体业主，均

表达了愿意集资加装的愿望，还早
早地将各家应该分摊的加装费用

收齐，交给了小区业委会和物业公
司。在居民区党组织的牵头和楼组

居民们的见证下，4 月 3 日，11 号

楼、13号楼业主代表率先分别与加
装电梯公司举行了加装签约仪式；

4月 7日 3号楼加装电梯协议也如

期举行。电梯加装企业负责人表

示，力争在今年 9月底完成上述已
签约 3幢楼的加装项目，从而让更

多行走不便的居民早日乘上电梯。

据介绍，绿园小区 1、2、4、8
号楼加装电梯项目也已经获得居

民高比例通过，即将进入安装方
案设计征询阶段，并力争年内开

工。小区其他 3 幢楼宇的加装电
梯工作，亦正在推进中，有望于明

年付诸实施。

    本报讯（记者 左妍）
昨天，复旦大学附属儿科
医院疑难罕见病多学科联

合会诊中心揭牌。复旦儿
科医院副院长翟晓文表

示，目前，多学科协作诊
疗模式已成为国际医学

领域的重要医学模式之

一，此次开设的“疑难疾
病罕见病多学科联合会

诊中心”，空间布局更加
合理便民，6 间会诊室分

大中小房间，适合不同的
多学科团队对不同患儿

展开会诊讨论。会诊中心
将进一步整合医疗资源，

不断优化个体诊疗方案，
提升儿科疑难罕见病诊

治能力。
由于罕见病的特殊

性，加之儿童疾病诊断的
复杂性，儿科疑难罕见病

的诊治过程可谓“难上加
难”。2016年 3月，儿科医

院成立儿科“不明疾病诊
治 中 心 ”（Undiagnosed

Diseases Program，UDP），
是国内首家儿童 UDP 诊

治中心。2018 年 2 月被
批准挂牌“上海市罕见

病专科门诊”后，医院已
开设 36 个罕见病专病门

诊，2018 年至 2019 年共

接诊了近 7000 例患儿。
自成立 UDP 及罕见病门
诊以来，共会诊了近 800名疑难罕

见病患儿，其中通过会诊明确诊断
者达 70%，仅通过分子基因诊断

确诊者达 50%，典型病例包括遗
传性综合征、免疫缺陷病、遗传

代谢病、罕见恶性肿瘤等多种罕
见病例。

    本报讯（特约通讯员 龙钢

记者 袁玮）最近几天的傍晚时
分，家住场中路的摄影爱好者

徐鹏飞就会来到苏州河虹口段
沿线，等候着拍摄沿线的灯光

美景，“这里的灯光夜景改造提
升后真是太美了，仿佛在用光

述说历史。”记者今天从虹口区

了解到，苏州河虹口段沿线夜
景照明提升工程已结束并“闪

亮登场”。
虹口区苏州河沿岸地区历史

建筑较多，历史上这里曾经是中

外交流的重镇，黄浦路一度成为

上海的“东交民巷”，礼查饭店、百
老汇大厦、邮政大楼、河滨大楼

等，都承载了许多难忘的历史，具
有深厚的历史文化底蕴。为了更

好地呈现北外滩地区苏州河沿
岸的历史文化底蕴，更新城区，虹

口区通过保护性的夜景照明提升
工程，让这些老建筑用光来述说

历史。

承担此次提升工程项目设计
的华建集团建筑装饰环境设计研

究院对苏州河沿岸虹口段的每一

幢历史建筑仔细研究，在不对建

筑增加任何影响的基础上，灯光
设计以表现建筑柱式、檐口等构

件为主，突出建筑细节与特点，从
而传承经典，展现时代风貌。记者

昨天晚上在实地看到，夜幕下的
上海邮政大楼科斯林巨柱式列

柱、钟塔、群雕等折衷主义风格尽

显；上海大厦古铜色调，巍然屹
立，呈现沉重内敛气质；浦江饭店

（现上海证券博物馆）多立克式
柱、穹顶塔楼、尖拱窗等新古典主

义风格令人着迷⋯⋯

夜景照明提升 用光述说历史
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